

AMD, 86, 13, 1

«Mi mundo y el mundo», libro de lectura para niños de once a catorce años, seleccionado en la obra literaria de Miguel Delibes. Con ilustraciones de Pedro González Collado. Miñón, S. A., Valladolid, 1970.

MD 26 v-47

Que de las páginas de un autor puedan seleccionarse las suficientes para formar un libro de lectura para muchachos adolescentes y que el libro así formado constituya un texto lleno de gracia, de ímpetu vital, de serenidad y de alegría, un libro adecuado a esos incipientes lectores que van a aprender a encariñarse a su través con la lectura, es una prueba innegable de la valía del escritor así antologizado. Todos los lectores de Delibes sabíamos que, en su caso, podía hacerse así, pues habíamos saboreado el primor de «El camino», de «Las ratas», de «Diario de un cazador»...; pero ahora, en este texto que reúne con las páginas que de esos mismos libros habríamos elegido nosotros, muchas otras que de ellas no desmerecen y que incluso las completan, ahora tenemos la palpable prueba. La obra de Delibes queda condensada, reducida a zumo y esencia, y los muchachos van a acercarse a ella y a conocer por sus descripciones cuál es la verdadera vida, el verdadero aspecto de la Castilla de hoy, cómo viven y cómo trabajan sus habitantes, cómo son las tierras lejanas por el autor visitadas tras de nuestros mares y de nuestras montañas, y, lo que vale tanto o más, cómo se puede, cómo se debe hablar hoy nuestro idioma, utilizado siempre por Delibes con tersa pulcritud, con tino absoluto. Aprendizaje estilístico, enseñanza básica, acercamiento, en fin, a cuanto de bueno puede ofrecer hoy un gran autor y, por tanto, invitación acuciante a conocer mil otros. Gran acierto, por tanto, la compilación de este libro de lectura. Afortunados los muchachos que lo reciban como texto. Su formación en el idioma castellano quedará con él firmemente asegurada.